
首席记者 刘闻超

备受瞩目的浦东足球场，在本周
又迎来了好消息！随着屋盖钢结构合
龙成型和主体结构的完成，这座寄托
了诸多沪上球迷期待的专业球场，将
确保能在今年9月30日基本建成。
自从今年3月初复工以来，浦东足

球场各参建方就投入了大量的人力、
物力和心血，确保工期不会因为疫情
的关系而拖沓。在严格防疫的基础之
上，近1300名建设者坚持文明施工、安
全施工，此前记者曾走访过浦东足球

场建筑工地，其间所有工人被要求进
行分餐制，同时每天上下午各进行一
次的体温检测。除此之外，工地还给每
位工人配备了一张供进出的绿卡，并
且随时记录个人信息。
目前，来自上海建工二建集团、

机施集团、安装集团、装饰集团、材
料公司等上千名建设者，正在抓紧
看台板吊装与设备安装的最后冲
刺。与此同时，球场还进入到装饰装
修和室外总体景观施工阶段。为了
完美呈现出观赛氛围和声音效果，
浦东足球场的屋盖结构采用量身定

做的创新体系，中置压环轮辐式张
拉钢结构，跨度达到211米，结构形式
更简洁，受力体系更高效。建成后的
浦东足球场观众看台背面将被光滑
的白色金属材料包裹，呈现出白瓷
般的光滑圆润。看台形成的天然角
度也让整个造型形似中国传统瓷
器，将球场“盛装”其中。
消息一出，不少上港球员也非常

期待，与此同时，来自相关方面的消息
称，原计划10月份将于上海体育场上
演的本年度S10总决赛盛会，也将改至
新建成的浦东足球场举行。

首席记者 刘闻超

三名国脚被抽调并没有打乱上港
队固有的训练节奏，过去一周，球队继
续于世纪公园闭门苦练，而随着联赛
脚步日趋临近的消息频出，球队上下
也需要做好各种准备，其中之一就是
通过热身赛来检验和强化训练成果。
对上港而言，无论今年的联赛最终是
以哪种赛制亮相，做好自身这一点上
总是不会改变。

从本周三开始，中国足协关于本
年度各级联赛事宜的联席会于上海
召开，包括中超、中甲、中乙等俱乐部
总经理级别的高层共同参与。从会议
上透露出的时间节点来看，中超联赛
有可能会在6月27日启动，当然，这一
切还要在疫情防控相关的安全条件
允许情况下。

如果以6月27日作为时间节点，
那么留给各支中超球队备战的时间，
只有一个月左右。“一般来说，以往联
赛开始前的一个月，球队已经完成了
储备期和几场热身赛，整体身体状态
都在逐渐复苏。现在来说，长时间没
有正式比赛的情况下，除了身体状态
要保持好外，对于比赛的节奏和态
度，也都相当重要。”一位球队人士谈

道。具体到上港队本身，此前主教练
佩雷拉透露，会在整个5月期间安排
多场热身赛，目的就是为了让大家做
好准备，其中就包括了一周后与国足
的比赛，“对双方来说，这都是一次不
错的学习机会，我们当然也会认真对
待。”
相对来说，国足无疑是上港诸多热

身对手中，实力较强的队伍。除了有三
名归化球员之外，还包括了来自中超各
队的核心球员，更不用说还有颜骏凌、
王 超、蔡慧康这三个“自家人”：“对阵
自己球队，这种机会确实以往很少有，
只要是比赛，大家肯定都会认真对待，
作为我来说，也会按照主教练的要求做
好该做的事情。”王 超说。
除国足外，上港还会与来自中乙、

中甲以及中超的俱乐部进行热身赛，
在已经结束的一场比赛中，佩雷拉就
从中发现了一些技战术和比赛状态方
面的问题，对包括上港在内的所有中
超球队而言，如何让球员们的精神重
新调整至“比赛时间”，一定程度上左
右着赛季开局阶段的发挥。据悉，未来
包括对阵国足的热身赛在内，几场比
赛都将封闭进行，这也不难理解，毕竟
距离比赛越近，球队本身更需要的还
是“紧张起来”。

9月30日亮相，浦东足球场“提速”

特约记者 阿祖

在正式宣布解散后，最近几天天
海正在忙于清算工作。接下来，俱乐部
将在中国足协的帮助下，尽快收回裴
帅与郑达伦的两笔转会费，以及中超
公司尚未下发的中超分红，以解决欠
薪等善后事宜。
5月12日，天海官宣正式解散，经

历了四个月的谈判“拉锯战”，俱乐
部的欠款积压成山。由于去“权健
化”的大趋势，早在1月初，天海就曾
有过解散球队的打算，当时俱乐部
仅存一个月的欠薪，处理起来相对
容易。但在相关部门的引荐下，天海
与万通控股间上演一出闹剧，如今
的天海已是欠薪四个月，总计达到
近8000万元，再加之基层员工的欠
薪，数额要更大一些。

因此，天海无法凭借余下的中超
分红填补漏洞，需尽快拿回此前所有
债权，也包括一笔上赛季的转会费。
在当时与佳兆业签订转会协议时，付
款日期定在当年第四季度前，主要也
是考虑到疫情对国内整体经济形势
带来的影响。

昨天有消息称，佳兆业有意尽快
给天海打款，以帮助后者解决善后问
题，天海或将在近期拿到这笔款项。
届时，俱乐部有意率先补齐拖欠基层
员工的工资，随后将与球员按照中国
足协出台的减薪建议协商减薪，对此
绝大多数球员表示理解，接受一定程

度的减薪。
由于现阶段，天海仍在忙于清算

工作，俱乐部基地尚在“运转”之中。
年初加盟球队的巴西外教塞尔索依
旧留在队中，莱昂纳多、宋株熏、糜
昊伦等球员也在跟随其进行训练，
以保持身体状态。考虑到在中超俱
乐部总经理联席会议上，中国足协
确定解散的俱乐部球员不会占用转
会名额，因此，天海的球员早就成了
中超各队瓜分“猎物”，已经有多位
球员与下家谈好了个人待遇，这些
球员将在不久后前往新东家报到，并
开始随队训练，待临时转会窗口开启
后完成相关注册手续。

除去队内球员，天海各级梯队同
样较为抢手，吸引诸多中超球队的目
光。其中，同城球队天津泰达想收购
天海的梯队，为天津足球保留足球人
才，看似“近水楼台”，却面临着包括
佳兆业在内的多队竞争，毕竟在补强
青少年球员资源方面，佳兆业的态度
积极，丁勇得天独厚。当然无论这些
球员最终去往哪家俱乐部，能够延续
足球生涯总归是一件好事，留在中超
球队的梯队中，未来也会拥有更加宽
广的发展平台。
按计划，天海最晚将于下周完成

清算工作，届时将撤离浯水道基地，意
味着天海俱乐部将彻底消失于人们的
视野。待收回债权后，俱乐部将逐一完
成善后工作，尽全力保障工作人员与
球员的利益不受损失。

国安外援凑齐难，国脚阿兰来增援
特约记者 张腾

中超赛制、开赛时间初步确定之
后，北京中赫国安面临着极为尴尬的
情形：由于相关防疫政策限制，国安队
内包括外教热内西奥以及五名外援比
埃拉、巴坎布、奥古斯托、金玟哉和费
尔南多，全部都没有返回国内，因此
国安近期只能是全华班阵容进行热
身和备战。国安和苏宁，也是
全中超仅有的外援和外教均
没有返回国内的球队。在这样
特殊的情况下，“老国安”魏克
兴重新回到一队，协助中方教
练组进行备战，而在联赛开赛
时间基本确定之后，国安也需
要做好全华班应对联赛开局阶
段的困难准备。

在这样的情况下，国安的
三名入籍球员：李可、侯永永和
阿兰，对于球队的板凳厚度提
升就显得非常重要。此前，李可
已经在3月中旬飞抵沈阳，经过14天的
隔离之后，来到国家队参加集训。另外
两名球员阿兰和侯永永则没有那么幸
运：侯永永先后六次尝试购买机票、转
机飞赴入境，但均遭遇了航班取消。直
到本周中，他才几经周折，最后落地石

家庄，在那里进行为期14天的隔离。另
外一名入籍球员，从恒大租借而来的
阿兰，同样是几经周折，最终买到了从
巴西转机法国，入境天津的机票，目前
已经抵达天津，开始进行医学观察和
集中隔离。
由于联赛开始进入倒计时，为了

能够让两名球员不至于在14天的隔离
期间身体机能下降，国安俱乐部还特

意安排工作人员，分别驱车向石家庄、
天津两处隔离点送去了单车、哑铃、皮
筋、瑜伽垫等健身器械，以保证他们能
够在隔离期间进行常规身体训练，对
体能、力量进行保持。
值得一提的是，如果在联赛开始

前防疫政策没有大的变化，几乎可以
确定，届时国安的几名攻击手巴坎布、
奥古斯托、比埃拉都将缺席，那么届时
国安进攻端可以依靠的球员，也只有
阿兰一人，因此从恒大转投而来的阿
兰状态如何，能否和球队快速磨合，融
入到国安的体系之中，对于国安显得
非常重要。

与此同时，阿兰也一直在国
家队的大名单之中，如果不是因
为疫情没有及时回国，本次国家
队集训，原本也会召入阿兰，对
他进行考察。在结束隔离之后，
阿兰很快就要面临国字号、俱乐
部双线作战的快节奏。为了能够
更快地适应国内的生活环境，阿
兰也专门聘请了语言老师、生活
老师，帮助他尽快成为一名“国内
球员”。
在经历了疫情之后，实际上

无论是阿兰、侯永永还是其他的
入籍球员，他们对于不同文化、不

同国家在防疫方面的差别体会更大、
更深。在接受外媒采访时，阿兰毫不掩
饰对于中国的热爱：“中国是一个充满
热情的国家，一个我热爱的梦幻般的
地方。我和我的家人在这里生活得很
开心，并且也适应了这里的文化。”

上港进入“比赛时间”
三名国脚“反戈一击”

北京时间5月14日下午，中甲俱乐部总经理联席会在上海召开，

解散或不符合准入要求的俱乐部未被邀请参加中甲筹备会，同时足
协正在撰写他们的“死亡报告”，将在未来一两天公布，这其中就包
括天津天海俱乐部。

阿兰目前已经在天津进行例行的隔离观察
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欠薪近8000万元，善后工作步履维艰

“瓜分”天海进行时


